
 

東海第二原発は北 10km(東海村）にある。2011 年の大震災に被災し、運転 43 年が過ぎた老朽原発。30 キロ圏内に 94 万人が住む。 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
水産学が専門の二平 章 博士(足崎在住)は、処理汚染水の放出は

30年以上も続くので、イギリスの事例にみられるように魚介類

のトリチウム汚染が進行する可能性もあること、漁業をはじめ

水産加工業や飲食業、観光業まで「風評被害」が広がり、地域

経済に与える影響が大きいことから海への処理汚染水の放出は

するべきではないと話しています。 
 

 

海に流さない方法として、原子力市民委員会や沿岸漁民団体などからは、 

➀ 石油備蓄基地で使用する 10 万トン級のタンクを造り、これに移し替えて長期保

管する。 ➁ 米国のように、汚染水をセメントと砂を混ぜて固化し保管する。      

➂ CO2削減で行われている漏出する心配のない地下 1,000ｍ以深の地層に貯留

する。 ➃原子炉に流入する地下水阻止対策としては、遮水セメント壁を建設する。

など、いずれも実績のある工法が提案されています。 

国・東電がその気になれば 出来る対策です。 

ストップ‼
 さよなら原発ひたちなか市実行委員会 

（連絡先：ひたちなか市馬渡 2824-63 佐藤 英一  TEL:029-273-4775） 
ホームページ：https://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite ☞ 

 

国・東電は 約束を破り 
   

福島第一原発には、ALPS という放射能除去装置で取り除けないトリチウムのほ

か、セシウムやストロンチウムなどを含む放射能汚染水が 1,000 トン級タンクで 1,000

基ほど貯まっています。 

東電は、この汚染水は「関係者の理解なしには いかなる処分も行わない」と

福島県漁連に書面で約束（2015年) していましたが、 

2021年に国と東電は、この約束を破り、再除去処理して今年の夏までには海へ放

出をはじめると決めました。 

トリチウムは除けないし、セシウムなどもどこまで取り除けるのか不明です。３０年以

上も放出され続け、海の汚染を心配する漁業者や観光業者、市町議会などが強く反

対しています。  

 

国・東電の勝手な約束破りは、 

東海第二原発＊ でも あり得ます。 

約束は守ってもらいましょう。 
＊ 原電（東海第二原発）は、東海村や周辺 5市のうち 1つでも同意しなけれ

ば再稼働しない約束を柱とする新安全協定を、2018 年 3 月に結んでいま

す。 
 

お魚博士の二平章博士(足崎在住)は、処理汚染水の放出は 30

年以上も続くので、イギリスの事例にみられるように魚介類の

トリチウム汚染が進行する可能性もあること、漁業をはじめ水

産加工業や飲食業、観光業まで「風評被害」が広がり、地域経

済に与える影響が大きいことから海への処理汚染水の放出はす

るべきではない、と話しています。 
 

海に流さない方法として、原子力市民委員会や沿岸漁民団体などからは、➀ 石油備

蓄基地で使用する 10万トン級のタンクを造り、これに移し替えて長期保管する。 ➁ 米国

のように、汚染水をセメントと砂を混ぜて固化し保管する。 

➂ CO2削減で行われている、漏出する心配のない地下 1,000ｍ以深の地層に貯留する

方法などがあり、 また、流入する地下水対策として、いずれも実績のある工法が提案され

ています。 

国・東電がその気になれば出来る対策です。 

 国・東電の勝手な約束破りは、 

東海第二原発＊ でも あり得ます。 

約束は守ってもらいましょう。 
 

＊ 原電（東海第二原発）は、東海村や周辺 5 市のうち 1 つでも同意しなければ

再稼働しない約束を柱とする新安全協定を、2018年 3月に結んでいます。 

tel:029-273-4775
https://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite


 ストップ‼  東海第二原発  第 105 号（3･4月号）  2023.3.11発行 

セシウムからの放射線は測定を開始した 2012 年 4 月から 3 年後に約半分に減りました。今後は減り方がゆるやかになるので半

減するのに約 30 年かかると推定されます。樹木の根元に濃縮されがちなので要注意です。 

 

 
 

 

 

東海第二原発への・・・・市民の 声、声、声・・・・ 
毎号 2万枚前後お届けしていると、 

皆さんからいろんな声が届きます。 
 

1面の記事も、市民の電話に教えられて出来ました。 
 

 

 東京高裁 東海第二原発差止め裁判の情報 0   

担当裁判長が交代です。今までの裁判長は法務省課長・審議官として

国の代理人(ひいては電力の代理人)だった人で不適でした。  新裁判

長のもとで、審理の進め方は仕切り直しとなります。 
 

0   東海第二原発で、またトラブル  0   

２月２１日、定期検査の試験運転中に、非常用ディーゼル発電機の

冷却用海水ポンプが自動停止しました。半日後に復旧したが、原因

は調査中とのこと。外部電源喪失時に原子炉の冷却が出来なくなる

可能性があり、見過ごすわけにはいきません。 
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会員Ａ：長年、地域に戸別配布をしていて心に残った市民の言葉です。 
 

◆  孫の事を考えると、原発事故が心配。周りの同世代の人

たち皆そう思っているよ。◆ ニュースを毎回しっかり読ま

せていただいてます。ありがとうございます。◆ 原電もし

ぶといねぇ。さっさと再稼動を諦めてもらいたいものだ。  

◆ 東海第二についてはずっと気になっている。原発がなけ

ればこのあたりは最高に住みやすい所だと思う。◆ 毎回ニ

ュースの内容に感心しています。カンパで協力したいです。

◆ 再稼動反対のニュースですか？ バンザイ。その通りだ。 

 

会員Ｂの体験：前号「第 104 新春号」を配付中、ある家でのことです。 
 

奥さん（40 代）：あんな古い原発をそんなに使いたいのなら、 

電力を必要としている東京で動かしてもらわないと。 
 

会員Ｂ：本当ですね。ここでは３０キロ圏内に９４万人もいる 

のだから、その人らのことを考えてもらわないとね。 

 

            と話が弾みました。 
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